

Acusan retraso para implementar programa de apoyo contra la violencia

Funcionarios de la educación de Tocopilla emplazaron al DAEM a dar solución.

Pablo Mamani Prado
 La Estrella

El Movimiento Autoconvocado de Trabajadores y Trabajadoras de la Educación de Tocopilla acusaron preocupación ante el retraso en el proceso de contratación del Equipo Multidisciplinario Especializado (EME), fundamental para el Programa de Prevención, Actuación y Reparación de Agresiones en establecimientos educacionales del Puerto Salitre.

Es preciso recordar que esta fue una de las demandas de los funcionarios, en el marco de la movilización que realizaron durante 22 días en abril pasado, ya que el EME apoyaría -a través de distintos profesionales- a los trabajadores ante casos de violencia escolar.

“El compromiso inicial establecido en coordinación con nuestros representantes y autoridades incluía la recepción y revisión de los currículos de los postulantes, la realización de un primer filtro y la coordinación de llamadas a los profesionales seleccionados. Dicho trabajo se realizó tanto con una representante del Movimiento de Autoconvocados como con la encargada de Finanzas del DAEM (Departamento de Administración Educacional Municipal) el día martes 11 de junio”, señalaron.

PROGRAMA

Para este equipo, cuyos recursos fueron aprobados en abril pasado en el Concejo Municipal, se iban a contratar tres psicólogos (uno clínico y dos comunitarios), un abogado y un terapeuta ocupacional.

En esta línea, los trabajadores de la educación manifestaron que “este proce-



LOS TRABAJADORES SE MOVILIZARON EN ABRIL PASADO, EXIGIENDO UN PLAN ANTE ESTOS CASOS.

so se ejecutó diligentemente, destacando la importancia de contar con el equipo especializado EME operativo a partir del lunes 17 de junio de 2024. No obstante, pese a los esfuerzos y la rigurosa selección llevada a cabo, el proceso fue abandonado sin la debida comunicación ni justificación clara. Esta situación generó una profunda inquietud y frustración entre los 802 funcionarios de la DAEM Tocopilla que representamos, especialmente considerando la urgencia de implementar el protocolo comunal de actuación frente a situaciones de violencia en el contexto educativo”.

Pero fue el pasado 28 de junio que recibieron respuesta, aunque no satisfactoria.

“Lamentablemente, pese a los esfuerzos realizados, la sostenedora efectivamente eligió a tres profesionales de los cinco que contempla el programa Equipo Multidisciplinario Especializado. Sin embargo, sugirió a dos profesionales que no tienen la experiencia requerida, por lo que no cuentan con la cali-

dad de ‘especializado’ que se demanda en las orientaciones técnicas. Esta elección ignora completamente la selección realizada por nuestro movimiento, lo cual es inaceptable y perjudicial para la eficacia del programa mismo”. Todo ello aduciendo a que los dineros para el EME están disponibles desde el 11 de junio.

“La demora en la contratación del EME y la falta de especialización de los profesionales seleccionados por la sostenedora no solo afecta la puesta en marcha del programa, sino que también perpetúa un entorno inseguro para docentes y asistentes de la educación que requieren una intervención inmediata ante situaciones de violencia, ya que el fin de tener a los profesionales idóneos para cubrir las necesidades de nuestros representantes es para por fin activar el protocolo comunal frente a situaciones de violencia en el contexto educativo de Tocopilla”.

REUNIÓN

Consultado al respecto, el

jefe(S) del DAEM, Domingo Olivares, afirmó que hoy a las 15:00 horas se sostendrá una reunión con el Movimiento Autoconvocado de Trabajadores y Trabajadoras de la Educación de Tocopilla para abordar este y otros temas.

“Nosotros esperamos en este encuentro abordar las distintas problemáticas pendientes. Siempre estamos con la mejor disposición y voluntad respecto de abordar la serie de compromisos que se desarrollaron y, si bien lamentamos profundamente los retrasos, hoy le vamos a dar toda la agilidad posible a los procesos para que lo antes posible, tanto el programa EME, el protocolo, los autocuidados y la serie de compromisos que se sostuvieron, tengan la mayor agilidad posible. Respecto al uso del espacio y otras cosas más, hay que si considerar que el compromiso de los autocuidados, entre otras cosas, ya hay acciones que se han desarrollado a nivel administrativo y que nosotros como DAEM estamos dando respuesta”, manifestó Olivares. ☺